

# Fachschaftsprotokoll

Bahner

15.05.2019

Anwesende: Malte, Bahner, Gregor, Sino, Nele, Marianne, Jacques, Marlene, Yann, Brohannes, Niels, Flo H., Paul, Flo T., Mario, Tobi, Schwemmi, Daniel, Anne, Lennart, Tim, Freddy

## Inhaltsverzeichnis

|           |   |          |
|-----------|---|----------|
| <b>1</b>  | <b>Formalia</b>   | <b>3</b> |
| 1.1       | Präsidium . . . . .                                     | 3        |
| 1.2       | Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung . . . . . | 3        |
| 1.3       | Tagesordnungsänderungsanträge . . . . .                 | 3        |
| <b>2</b>  | <b>Checkliste</b>                                       | <b>3</b> |
| 2.1       | CIP Drucker . . . . .                                   | 3        |
| 2.2       | Fahrradwerkstatt . . . . .                              | 3        |
| <b>3</b>  | <b>StuRa</b>  | <b>3</b> |
| 3.1       | Bewerbung . . . . .                                     | 4        |
| 3.2       | Ideelle Unterstützung . . . . .                         | 4        |
| 3.3       | Finanzanträge . . . . .                                 | 4        |
| <b>4</b>  | <b>Berufungskommission</b>                              | <b>5</b> |
| <b>5</b>  | <b>Uniwahlen</b>  | <b>5</b> |
| 5.1       | StuRa . . . . .   | 5        |
| 5.2       | StuKo . . . . .   | 5        |
| 5.3       | FakRat . . . . .  | 5        |
| <b>6</b>  | <b>BVS</b>  | <b>6</b> |
| <b>7</b>  | <b>ZaPF</b>   | <b>6</b> |
| <b>8</b>  | <b>FakRat</b>   | <b>6</b> |
| <b>9</b>  | <b>Mathevernetzung</b>                                  | <b>7</b> |
| <b>10</b> | <b>DESY-Fahrt</b>                                       | <b>7</b> |
| <b>11</b> | <b>CERN-Fahrt</b>                                       | <b>7</b> |
| <b>12</b> | <b>Tutoren-Eva</b>                                      | <b>7</b> |
| <b>13</b> | <b>Physrom</b>  | <b>7</b> |
| <b>14</b> | <b>Sonstiges</b>  | <b>8</b> |
| 14.1      | Erstikram . . . . .                                     | 8        |

|   |   |
|---|---|
| 14.2 Kummerkasten Mail . . . . .                | 8 |
| 14.3 Kompetenzzentrum Kaffee-Konzepte . . . . . | 8 |
| 14.4 Tür in der Fachschaft . . . . .            | 8 |
| 14.5 Rick and Morty . . . . .                   | 8 |

# 1 Formalia

Start der Sitzung: 18:20

## 1.1 Präsidium

- Redeleitung: Malte
- Protokoll: Bahner

## 1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

keine

## 1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Berufungskommission nach StuRa, Uniwahl nach Berufungskommission

# 2 Checkliste

Wird durchgegangen um nochmal auf alles Sachen drauf einzugehen.

## 2.1 CIP Drucker

An den Hiwi wurde eine Mail geschickt, wegen des Druckers wurde nicht geantwortet. Mario war bei Dummin. Es wurde bei der IT nachgehakt. Die IT ist wohl gegen eine Fortführung der Drucker. Wenn der Chef wieder da ist (Montag) wird nochmals drüber gesprochen.

## 2.2 Fahrradwerkstatt

Die Bio hat da was - das wollen wir auch. Dummin setzt sich mit der Bio zusammen und schaut, dass wir auch sowas bekommen.

# 3 StuRa

Anne und Malte waren da (teilweise auch Timo).

[Protokoll des StuRas vom 14.05.2019](#)

[Scheinbar kritisches Video von Phillip Stöcks bzgl. Eucor und Exzellenz](#)

Marianne hängt rassismuskritisches Plaket auf.

Am Freitag startet Frelø!

Das Rechtsgutachten zur Symptombangabe liegt wohl vor und wird der Unileitung weitergereicht. Die Uni dürfe wohl die Symptompflicht weglassen.

### 3.1 Bewerbung

Adrian Döring bewirbt sich für Co-Creation Group Digital Learning. Unkritisch angenommen.

### 3.2 Ideelle Unterstützung

Der AK Kritische Psychologie ist ein Arbeitskreis der Psychologie, der sich kritisch mit der politischen und gesellschaftlichen Sicht der Psychologie auseinandersetzt und diesem eine Plattform bietet.

| <b>AK Kritische Psychologie</b> |         |         |
|---------------------------------|---------|---------|
| Option                          | Stimmen | Reihung |
| Ja                              | 15      | 1       |
| Nein                            | 0       | 2       |
| Enthaltung                      | 0       |         |

ROCK YOUR LIFE! Freiburg e.V. hat das Ziel, ihren Beitrag zu einer Gesellschaft zu leisten, in der Bildungsgerechtigkeit und Chancengleichheit eine Selbstverständlichkeit sind. Schüler\*innen an Werkreal- und Gesamtschulen werden dabei Studierende an die Seite gestellt, die ihnen während einer zweijährigen Mentoringbeziehung helfen, in den letzten Jahren vor ihrem Schulabschluss selbstbewusst ihren Weg in die Zukunft zu finden. ROCK YOUR LIFE! Freiburg e.V. verfolgt dabei keine politischen Ziele und es findet keinerlei politische Meinungsbildung statt.

| <b>Rock Your Life Freiburg e.V.</b> |         |         |
|-------------------------------------|---------|---------|
| Option                              | Stimmen | Reihung |
| Ja                                  | 16      | 1       |
| Nein                                | 0       | 3       |
| Enthaltung                          | 0       |         |

### 3.3 Finanzanträge

Der Fachbereich Mathematik möchte Geld für die KoMa (Bundesfachschaftentagung) in Augsburg. Sie wollen das Geld für die Fahrt (70.96 €) und den Teilnehmerbeitrag (insg. 50 €).

Frage ist, ob dies unter Einzelförderung fällt oder nicht - ist wohl scheinbar nicht der Fall. Die Tendenz bisher war, dass wir solche Dinge nicht generell unterstützen, sondern eher in Einzelfällen.

| <b>KoMa</b>          |         |         |
|----------------------|---------|---------|
| <i>FB Mathematik</i> |         |         |
| Option               | Stimmen | Reihung |
| 120.96 €             | 3       |         |
| 0 €                  | 10      | 0 €     |

Der Fachbereich Politik möchte Geld für die BuFaTa (Bundesfachschaftentagung). Sie wollen das Geld für die Fahrt.

| <b>BuFaTa</b>     |         |         |
|-------------------|---------|---------|
| <i>FB Politik</i> |         |         |
| Option            | Stimmen | Reihung |
| 217.30 €          | 1       |         |
| 0 €               | 9       | 0 €     |

## 4 Berufungskommission

Am 04.06. ist von Mr. Bett der universitäre Vortrag von 15:00-16:00 Uhr. Von 16:15-16:45 Uhr ist die Lehrprobe. Beides findet im Seminarraum im GuMie statt. Beides ist öffentliche und gerade bei der Lehrprobe sind alle Studierende eingeladen, gerade auch Bachelorstudierende!

## 5 Uniwahlen

### 5.1 StuRa

Auf die Liste wollen sich bisher schreiben:

Malte, Anne, Bahner, Paul,

Wir sollten auf jeden Fall mehr Leute finden! In den StuRa geht man meist zu zweit.

### 5.2 StuKo

Auf die Liste wollen sich bisher schreiben:

Jacques, Nadja, Anne (kann allerdings zwischen Januar und März nicht), Daniel B., Clara, Tobi

Es wird über alle Personen bis auf Anne abgestimmt. Sie nimmt freiwillig den vertretenden Posten ein. Da sie nicht kritisch ist, wird sie auch hier angenommen. Bei der Wahl werden maximal 4 Personen auf einen Zettel geschrieben. Die Wahl wird durch ein Mehrheitssystem entschieden. Es gibt eine Stichwahl.

#### Die gewählten Personen sind:

Jacques, Nadja, Daniel B., Clara

#### Die vertretenden Personen sind:

Tobi, Anne

#### ***Edit 19.07.2019:***

Jacques tritt von den gewählten Mitglieder zurück und Tobi rutscht auf. Jacques bleibt weiterhin Vertreter.

### 5.3 FakRat

Scheinbar sind aktuell nur 3 Studierende aus der gesamten Fakultät im nächsten Fakultätsrat eingeplant - dies bedeutete ein Studierender der Physik und zwei Studierende der Mathematik aktuell. Letztes Jahr hat die Physik es verbockt mit der vertretenden Person und hat sie bekommen, obwohl die Mathematik dran gewesen wäre. Die Mathematik ist aber nicht nachtragend und gibt uns für dieses Jahr trotzdem den Vertreter. Dafür geben wir die Liste ab!

**GO-Antrag:** BVS wird nach Uniwahlen gereiht.

Bisher stehen auf der Liste:

Daniel B., Jacques, Nadja, Schwemmi, Clara

Bei dieser Wahl wird gereiht abgestimmt. Die erstgenannte Person bekommt 4 Punkte, die zweite 3 Punkte etc.. Die Person mit den meisten Stimmen wird erstgenannte, die zweite Zweitgenannte und die dritte im Falle von 2 Physik Vertretern als Drittgenannte. Es gibt eine Stichwahl um den 3. Platz. Eine Person der beiden tritt zurück.

**Die Reihung der Personen ist:**

Clara, Jacques, Schwemmi

***Edit 19.07.2019:***

Clara tritt von der Wahl zurück. Somit ist Jacques das gewählte und Schwemmi das vertretende Mitglied.

## 6 BVS

Für die BVS-Senatsliste werden noch Personen gesucht - die Fototermine sind am 23.05. und 28.05. zwischen 11:00 und 15:00 Uhr irgendwann. Bis spätestens Montag, den 20.05. sollte man sich gemeldet haben.

Jacques macht mit!

BVS braucht ca. 1000 € für Wahlplakate, die normalerweise von Fachschaften gespendet werden. Wäre recht gut, wenn wir vielleicht auch was zum Spenden hätten. Paul klärt ab, wohin das Geld soll.

**Spende für BVS**

| Option | Stimmen | Betrag |
|--------|---------|--------|
| 200 €  | 9       |        |
| 150 €  | 4       | 150 €  |
| 100 €  | 4       |        |
| 0 €    | 1       |        |

## 7 ZaPF

Es wurden Zugtickets gekauft. Diese belaufen sich insgesamt auf unter 400 €. Bekommen die Personen den Beträge zurück?

**Zugfahrkartenrückerstattung für ZaPF**

| Option | Stimmen | Reihung |
|--------|---------|---------|
| Ja     | 14      | Ja      |
| Nein   | 0       |         |

## 8 FakRat

Es war Fakultätsrat.

## 9 Mathevernetzung

Am 23.05. wäre das Mathevernetzungstreffen. Wer geht hin?

Malte, Flo, Bahner.

Gibt es weitere Punkte? Nur FakRat/Sommerfest.

## 10 DESY-Fahrt

Im Winter stünde wieder ein DESY-Fahrt an. Gäbe es Personen, die daran interessiert wären, das zu organisieren?

Schwemmi würde mithelfen, aber keine Hauptorga. Sie ist im Sommer sowieso da.

Grundsätzlich hätte Marianne Lust, aber sie wird dort in Norwegen sein.

Freddy würde auch mithelfen. Aber ebenfalls nicht Hauptorga.

Yann würde die Hauptorga machen! Danke Yann!

## 11 CERN-Fahrt

CERN-Fahrt findet leider nicht statt. Das Busunternehmen und das Hostel weiß Bescheid, wir müssen wahrscheinlich trotzdem (zumindest etwas) zahlen. Wie es genau abläuft, ist noch ungewiss. Für das Hostel wird die Hälfte fällig.

## 12 Tutoren-Eva

Letztes Semester lief die Tutoreneva nicht so - leider kennt sich niemand mit dem aktuellen System aus der Fachschaft aus. Wie machen wir weiter? Liest sich dort jemand rein oder erstellt was Neues? Das Problem ist vor allem bei den Tokens - Limesurvey sollte wahrscheinlich hinhalten.

Möglichkeit 1: Per Hand Mails rausschreiben. Weg vom automatisierten Pythonskript, da dies sich schon fehleranfällig gezeigt hat.

So oder so: Wer kümmert sich darum, dass es zum Laufen kommt?

Notfalls würde Freddy Mails rausschreiben. Wenn jemand vielleicht sonst jemand das machen möchte, ist die Person auch gerne willkommen.

## 13 Physrom

Wer möchte sich gerne um die Physrom kümmern? Mario wird von Paul aufgeklärt und überlegt sich das ganze nochmals.

## **14 Sonstiges**

### **14.1 Erstikram**

Im Oktober beginnt die ESE. Es existiert eine Trello-Gruppe dafür. Daniel stellt den Link in die Telegram-Gruppe.

### **14.2 Kummerkasten Mail**

Es kam mal eine Mail zum Kummerkasten - diese wurde besprochen, als Jacques und Nadja nicht da waren. Die beiden sind die Kummerkastenbeauftragten. Nadja kümmert sich wahrscheinlich drum.

Im allgemeinen wohl mal zum Herrn Wiesler gehen, weil das Leitungswasser teilweise komisch riecht.

### **14.3 Kompetenzzentrum Kaffee-Konzepte**

Es werden noch Leute für das KKK benötigt.

### **14.4 Tür in der Fachschaft**

Der zweite Fluchtweg ist nun durch einen Piephebel geschützt. Nicht öffnen!

### **14.5 Rick and Morty**

Die vierte Staffel soll im November ausgestrahlt werden.

Ende der Sitzung: 21:10 Uhr und Paul schämt sich.